

*Este es un espacio de opinión y debate. Los contenidos reflejan únicamente la opinión personal de sus autores y no compromete el de La Silla Vacía ni a sus patrocinadores.

Red Social | 29 de Octubre de 2019



El caso de Reficar: una historia de nunca acabar

Sobre el hecho de corrupción en Reficar aún hay muchos vacíos y posibles culpables sin condena. Es importante que la ciudadanía siga preguntando y buscando respuestas a uno de los más grandes, sino el más grande escándalo, de los últimos 20 años en Colombia.

 Katherine Casas Pérez | 0 Seguidores Seguir

 COLUMNA  140 VISTAS  0 COMENTARIOS

Han pasado 18 meses desde que la Fiscalía General de la Nación iniciará procesos legales por las irregularidades asociadas a corrupción que se habrían presentado en la modernización de la Refinería de Cartagena - Reficar, y que ocasionaron sobre costos por un valor superior a los COP 610 mil millones, el doble de los estipulado.

Desde el 30 de noviembre de 2017 un fiscal de conocimiento radicó un escrito de acusación en contra de dos presidentes, un vicepresidente jurídico, un líder del grupo legal, el revisor fiscal de vicepresidencia jurídica y el revisor fiscal de la compañía. A la fecha ninguno de los sindicados han recibido condena alguna.

Lo más reciente fue la liberación en agosto de 2019, del presidente de Reficar, entre el periodo 2012 - 2016, Reyes Reinoso Yáñez, por vencimiento de términos. Reinoso cumplía la medida de aseguramiento en casa por cárcel mientras iniciaba el proceso judicial. Durante este tiempo, la defensa del exdirectivo solicitó dilaciones y aplazamientos, que llevaron a alargar este juicio formal en su contra y pedir libertad por vencimiento de términos al considerar que llevaba 300 días, más de lo que establecen los tiempos de la ley.

Cabe resaltar que Reinoso fue acusado por los delitos de peculado por apropiación, enriquecimiento ilícito en favor de terceros y falsedad en documentos. Igualmente, en esta lista se encuentran los expresidentes de la compañía, Felipe Castilla Canales y Orlando José Cabrales Martínez, por el delito de interés indebido en la celebración de contratos, por valores de US\$ 95 millones. También, Pedro Alfonso Rosales Navarro, vicepresidente de Downstream de Ecopetrol, por el cargo de interés indebido en la celebración de contratos, Felipe Arturo Laverde, exvicepresidente jurídico de Reficar, por enriquecimiento ilícito, y además otros exfuncionarios de la compañía que siguen vinculados a los diferentes procesos.

A estos presuntos culpables sin condena, se agrega que el proceso se encuentra pendiente para la reanudación de la audiencia de acusación, en ella se han presentado 11 recursos de aplazamientos por parte de los abogados defensores. Lo que deja entrever que conocer el fallo final de los sobre costos y la corrupción de este megaproyecto tiene un camino sin aparente fin a corto plazo.

Ya fueron suficientes las demoras y aplazamientos sobre este hecho de corrupción que generó la modernización de este megaproyecto; los colombianos merecemos tener la verdad de este desfalco tan vergonzoso. Es hora de parar con las excusas con las que se busca la liberación de los posibles implicados por vencimientos de términos, sin que se conozca con exactitud de a dónde fueron a parar los recursos.

Es importante que la ciudadanía siga preguntando y buscando respuestas a uno de los más grandes, sino el más grande escándalo, de los últimos 20 años en Colombia. Es deber de las autoridades dar respuesta a estas inquietudes y que la justicia tome pronto las decisiones en contra de los culpables.

El llamado es a no dejar pasar la hoja en este caso y seguir cuestionandonos sobre ¿dónde está la plata de los sobre costos?, ¿cuándo los procesados tendrán su condena?, ¿quién va pagar por este desfalco?, entre otras dudas que siempre se tendrán por este hecho. En octubre de 2019, el equipo de Crudo Transparente, se acercó a las comunidades del área de influencia de Refinería y a la ciudadanía de Cartagena (Bolívar), para conocer su opinión al respecto, ya que indirectamente estuvieron presente en el proceso de modernización. Se corroboró que aún el "monstruo de la corrupción de Reficar" sigue presente después de casi dos años y que a los ciudadanos les parece importante tener respuestas y seguir insistiendo sobre este aspecto, buscando la verdad e indemnizaciones por parte de todos los culpables.

Para mayor información sobre el sector de hidrocarburos en Colombia, visite: www.crudotransparente.com

Comentarios ↓

[INICIE SESIÓN](#) O [REGÍSTRESE PARA COMENTAR](#)

Redes Activas

- Educación
- Paz
- Paisa
- Social
- Caribe

[Ver Todas](#)

Reglas

Exportar

La Silla Vacía

- [¿QUIÉNES SOMOS?](#)
- [FINANCIACIÓN](#)
- [PAUTE CON NOSOTROS](#)
- [CONTÁCTENOS](#)
- [PREGUNTAS FRECUENTES](#)
- [REGLAS DE JUEGO](#)
- [POLÍTICAS DE SEGURIDAD](#)

Newsletter

 

Síguenos

